

# *Le président bolivien annonce un rapprochement avec le Brésil*

---



La Havane, 5 mai, (RHC)- Le président bolivien, Luis Arce, et le ministre brésilien des Affaires étrangères, Mauro Vieira ont convenu ce jeudi à La Paz d'approfondir les liens bilatéraux par le biais d'un programme d'intégration.

Nous allons approfondir nos relations bilatérales autour d'un vaste programme d'intégration dans les domaines de l'énergie, des frontières, du commerce, des affaires consulaires et autres, a écrit le président Arce sur son compte Twitter.

Lors des conversations officielles avec son homologue bolivien, Rogelio Mayta, le chef de la diplomatie brésilienne a convenu d'avancer sur une feuille de route relative à 15 domaines d'intérêt qui permettront une plus grande intégration économique, sociale et frontalière.

Ces domaines de collaboration concernent la réactivation des mécanismes de dialogue bilatéral, l'intégration physique, les ressources en eau, la lutte contre la contrebande et les biocarburants.

Ils couvrent également la récupération de l'énergie à moyenne tension, le gaz, les questions économiques et commerciales, l'Amazonie, la participation des deux pays aux organisations d'intégration régionale et la coopération dans les domaines juridique, policier, sanitaire et consulaire.

Dans des déclarations à la presse, Mauro Vieira a souligné l'affinité actuelle entre les gouvernements du Brésil et de la Bolivie pour promouvoir le développement dans le cadre de l'intégration bilatérale.

Il a souligné que les deux pays sont des "partenaires historiques" et que cette visite représente un pas important vers le rétablissement complet des relations bilatérales, après le succès de la réunion de coordination au niveau des ministères des Affaires étrangères qui s'est tenue le 28 avril à Brasilia.

En ce qui concerne la coopération énergétique, il a estimé que les exportations de gaz naturel de la Bolivie vers le Brésil étaient "importantes", car elles contribuent à "la sécurité énergétique du Brésil et génèrent des revenus et du développement pour l'État bolivien".

Il a également mis en avant les "bonnes perspectives de progrès dans les projets de coopération hydroélectrique qui pourraient apporter des bénéfices aux deux pays et contribuer aux efforts de lutte contre le changement climatique".

En ce qui concerne les projets d'intégration physique, le ministre brésilien des Affaires étrangères a souligné l'importance d'avancer dans la construction d'un pont international sur le fleuve Mamoré, pour lequel les travaux de la commission mixte devraient être réactivés à la fin du mois de mai.

Cette équipe bilatérale tiendra une conférence à La Paz du 2 au 8 octobre de cette année.

Le ministre brésilien des Affaires étrangères a ratifié l'engagement du Brésil à agir positivement dans le processus d'adhésion de la Bolivie au marché commun du Sud, le MERCOSUR.

Source : Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/321759-le-president-bolivien-annonce-un-rapprochement-avec-le-bresil>



**Radio Habana Cuba**